

Dimanche 18

Tu fais ta demeure en nous

« Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui ». C'est incroyable, cette réciprocité et cette promesse. N'avons-nous jamais fait cette expérience que le Seigneur pouvait nous habiter ? Avons-nous parfois ressenti sa consolation par un surplus d'amour ou de compassion ? Oui, le Seigneur demeure en nous ! En chacun et tous ensemble à la fois ! Et il ne s'agit pas seulement de sentiment mais de foi et d'une invitation à faire corps. Aujourd'hui, tous ceux que je vais croiser, à la messe ou ailleurs, sont habités par le Seigneur. Ô Dieu, donne-nous de les accueillir pour t'accueillir. Donne aussi à tous tes enfants de se soutenir pour trouver le chemin vers ta maison, qu'ensemble nous demeurions en toi.

**Christus**  
VIVRE L'EXPERIENCE SPIRITUELLE AUJOURD'HUI

**Carnet de famille ignatienne** : ce numéro s'attache à mettre en lumière comment la fraternité peut s'exercer dans la dynamique de l'œcuménisme, dans la recherche d'une gouvernance synodale, dans nos manières de vivre en société ou dans les relations avec le prochain dans la Bible... Il existe des attitudes universelles qui favorisent une fraternité vivante, à nous de les découvrir et de les déployer.

**La fraternité**  
Une promesse blessée



<https://www.revue-christus.com/numero/mai-2024>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/communion-h%C3%B4te-christ-j%C3%A9sus-%C3%A9glise-2110404/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°821

Du lundi 12 au dimanche 18 août 2024

Vers le 20eme Dimanche du Temps Ordinaire - Année B

“ **C**elui qui mange ce pain  
vivra éternellement ”

Mc 6, 58



Dimanche, l'Église nous conduit droit au cœur du mystère chrétien. Jeudi, la solennité de l'Assomption de la Vierge Marie nous en a déjà entrouvert les portes. Celle qui a porté dans sa chair le Fils de Dieu, celle qui a mis au monde l'auteur de la vie, n'a pas connu la corruption du tombeau. Elle a été élevée jusqu'à la gloire du ciel, dans son âme et son corps. Nous aussi, en recevant le corps du Christ, Verbe de Dieu fait chair, nous entrons dans la vie éternelle, mais en gardant les pieds sur terre ! Manger le corps du Christ, le recevoir en communion, nourrit en nous la vie éternelle dès maintenant. Quel est le cœur du mystère chrétien ? « Avoir la vie en nous », selon l'expression de Jésus. Et pas n'importe quelle vie. C'est celle de Jésus lui-même : nous devenons capables de parler comme lui, d'agir comme lui, de pardonner comme lui... et, un jour, de ressusciter comme lui.

Thierry Lamboley, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST JEAN

Chapitre 6, 51-58

En ce temps-là, Jésus disait à la foule : « Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c'est ma chair, donnée pour la vie du monde. » Les Juifs se querellaient entre eux : « Comment celui-là peut-il nous donner sa chair à manger ? » Jésus leur dit alors : « Amen, amen, je vous le dis : si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour. En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. De même que le Père, qui est vivant, m'a envoyé, et que moi je vis par le Père, de même celui qui me mange, lui aussi vivra par moi. Tel est le pain qui est descendu du ciel : il n'est pas comme celui que les pères ont mangé. Eux, ils sont morts ; celui qui mange ce pain vivra éternellement. »

© AELF

## Lu 12 Corps et sang

Les disciples ont dû être bien bousculés en entendant Jésus leur dire au moment de la Cène : « Ceci est mon corps, mangez ! Ceci est mon sang, buvez ! » Certes ils avaient déjà entendu ce type de propos : « Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle. » Mais ces mots restent mystérieux pour eux comme pour nous ! De fait que signifie le fait de manger le corps et de boire le sang du Christ ? Est-ce juste une manière de parler ? Et si c'est plus que cela, quelles conséquences dans notre relation avec lui ? *Seigneur, donne-moi la grâce de grandir dans ma foi en lui présent dans ce pain et ce vin consacrés.*

## Ma 13 La vie éternelle

« Celui qui mange ce pain vivra éternellement », Jésus le répète à deux reprises dans cet évangile. Il y a un rapport entre le présent du verbe manger et le futur de la vie. Car la vie éternelle n'est pas une affaire pour après la mort. Jésus parle au présent : « celui qui mange ce pain a la vie éternelle ». Nous sommes déjà vivants, pourvu que ça dure ! *Seigneur, fais-moi découvrir ici et maintenant la vie qui est déjà éternelle, celle qui ne supprime pas la mort mais qui, grâce à toi, la dépasse.*

## Me 14 Goûter

Jésus invite à manger ce pain vivant. Quand on mange, la première chose qui nous vient, c'est le goût. Mais quel goût le Seigneur a-t-il ? Sa présence en nous, est-elle comme le sucre qui adoucit ? Ou plutôt comme le sel qui révèle le goût ? Ou bien encore comme le piment qui réveille les papilles ? Et ce Seigneur, a-t-il toujours le même goût ? Je peux relire le passage évangélique en remplaçant les verbes « manger » et « boire » par « goûter »... *Seigneur, donne-moi d'être attentif aux différents goûts de la vie et aide-moi quand tout paraît fade ou amer.*

## Je 15 L'Assomption

L'Assomption nous permet d'entrer avec joie dans le mystère de la vie éternelle dont parle Jésus. C'est comme si Marie, pétrie de cette vie vivifiante à l'œuvre en elle, n'avait pas eu le temps de mourir. A peine endormie dans la mort, elle est relevée par la grâce de la Résurrection. Ce n'est pas un privilège dont nous devrions être jaloux ! C'est une promesse qui est faite à chacun de nous. Marie a vécu cette fulgurance parce qu'elle s'est « simplement » laissée toucher par l'Esprit au jour de l'Annonciation et parce que, malgré les épreuves et la Passion, elle est restée connectée à cette vie. *Seigneur, par l'intercession de Marie, donne-nous de vivre de ta vie éternelle chaque jour un peu plus.*

## Ve 16 Mastiquer

Pour manger, il faut mastiquer car parfois le pain est un peu dur, comme parfois les paroles des autres ou celles du Seigneur. Il en faut du temps pour mâcher, pour pouvoir avaler, assimiler et faire vraiment nôtres le pain comme les paroles. Mais il y a aussi une manière triste de ruminer quelque chose au lieu de prendre le temps de goûter, de recevoir... *Quelles paroles des autres ou de Jésus, ai-je envie de mâcher aujourd'hui ? Seigneur, donne-moi de prendre le temps avec tes mots et avec ceux offerts par les autres.*

## Sa 17 De l'énergie !

Ce pain, une fois avalé et digéré, nos muscles et notre cerveau vont utiliser son énergie pour bouger, servir, penser, aimer. Et le pain de Jésus c'est aussi cela : une pure énergie. Une chose est sûre, si nous oublions de nourrir le corps, l'anémie arrive vite... et pareillement nous oublions de nous nourrir spirituellement ! *Comment est-ce que je laisse le Seigneur me transmettre son énergie ? Seigneur, donne-moi l'énergie pour venir davantage chercher mon énergie en toi.*